

Samedi 25 février

- 9 h 30 Réunion des permanentes
15 h 30 Concert à quatre voix « Les différents oiseaux »
à RICHERENCHES
17 h 45 Messe à l'église de RICHERENCHES
18 h 00 Confessions à l'église de VALRÉAS
19 h 00 Messe à l'église de VALRÉAS
à l'intention des défunts
Maryse ALLARD (10^{ème} anniversaire)
et Marc DESCOUR

Dimanche 26 février 1er Dimanche de Carême

- 09 h 30 Messe à l'église de GRILLON**
à l'intention de la défunte : Lina BOYER
10 h 45 Messe à l'église de VALRÉAS
à l'intention des défunts
Sabine SAINT DONAT (2^{ème} anniversaire),
Alain SAINT DONAT (4^{ème} anniversaire)
Christian BATHELIER (1^{er} anniversaire),
Jacques REY, Rosine FLAVIEN
et Jean-Claude TONNEAU
11 h 00 Messe à l'église de VISAN

Lundi 27 février

- 18 h 00 Groupe de prière à la chapelle de l'hôpital à VALRÉAS
18 h 00 Equipe liturgique de Suzanne BATHELIER

Mardi 28 février

- 15 h 30 Chapelet à l'église de RICHERENCHES
16 h 30 Catéchèse à l'église de RICHERENCHES
16 h 45 Catéchèse à la Maison St Jean Paul II à VALRÉAS
18 h 15 Messe à la chapelle de l'hôpital de VALRÉAS
animée par les pénitents à l'intention des défunts
Aline LAFFORET et de la famille VINAY-FORGA

Mercredi 1^{er} mars

- 08 h 30 Messe à la chapelle de l'hôpital de VALRÉAS
10 h 30 Adoration et confessions à la chapelle de l'hôpital
jusqu'à 12 h 00 suivies d'un
temps de louange jusqu'à 12 h 30
10 h 45 Catéchèse à la Maison St Jean Paul II à VALRÉAS
18 h 30 Conférence du Père Régis DOUMAS
«Y'a-t il des limites au pardon ? »

Jeudi 2 mars

- 16 h 00 Catéchèse à la Maison des Chrétiens à GRILLON
16 h 45 Catéchèse à l'ancien Presbytère de VISAN
18 h 15 Messe à la chapelle de l'hôpital de VALRÉAS
20 h 15 Parcours Alpha-parents à l'école St Jean le Baptiste

Vendredi 3 mars

Jour d'abstinence
JOURNÉE MONDIALE DE PRIÈRE

- 09 h 30 Messe à la chapelle de l'hôpital de VALRÉAS
18 h 30 CÉLÉBRATION ŒCUMENIQUE
AU TEMPLE DE VALRÉAS

Pas de messe à la Chapelle sainte Rose de Visan

Samedi 4 mars

- 10 h 30 Catéchèse à la Maison St Jean Paul II à VALRÉAS
14 h 00 Eveil à la foi à l'église de RICHERENCHES
jusqu'à 15h30
17 h 45 **Messe à l'église de GRILLON**
à l'intention de Jean ARNAUD
(8^{ème} anniversaire de son décès)
19 h 00 Messe à l'église de VALRÉAS
à l'intention du défunt Marc DESCOUR

Dimanche 5 mars 2^{ème} Dimanche de Carême

- 09 h 30 Messe à l'église de RICHERENCHES**
à l'intention de Pierre BOUSSELET
(8^{ème} anniversaire de son décès)
10 h 45 Messe à l'église de VALRÉAS
à l'intention des défunts
Sabine SAINT DONAT (2^{ème} anniversaire),
Alain SAINT DONAT (4^{ème} anniversaire)
11 h 00 Messe à l'église de VISAN



**6 VERTUS A FAIRE
FLEURIR POUR PAQUES :**

Nous sommes entrés dans le temps du Carême depuis le mercredi 22 février, mercredi des Cendres. Le Carême est un temps de conversion et une occasion, pour les chrétiens, de cultiver leur jardin intérieur pour y faire fleurir des vertus. A travers nos relations aux autres durant cette période, à travers un effort de Carême offert à Dieu, et dans nos temps de prière, nous pouvons, cette année, nous concentrer sur une vertu particulière. Choisissons-en une qui nous fait plus particulièrement défaut et, avec l'aide de l'Esprit de Dieu, laissons-la se développer en nous. Cela peut être :

- l'humilité : "Ne soyez jamais intrigants ni vaniteux, mais ayez assez d'humilité pour estimer les autres supérieurs à vous-mêmes." (Philippiens 2, 3)
- la gratitude : "Rendez grâce en toute circonstance : c'est la volonté de Dieu à votre égard dans le Christ Jésus." (1 Thessaloniens 5, 18)
- le courage : "Ne t'ai-je pas commandé : "Sois fort et courageux !" ? Ne crains pas, ne t'effraie pas, car le Seigneur ton Dieu sera avec toi partout où tu iras." (Josué 1, 7)
- la patience : "Mais je sais, moi, que mon rédempteur est vivant, que, le dernier, il se lèvera sur la poussière, et quand bien même on m'arracherait la peau, de ma chair je verrai Dieu." (Job 19, 25-26)
- l'obéissance : "Ce n'est pas en me disant : "Seigneur, Seigneur !" qu'on entrera dans le royaume des Cieux, mais c'est en faisant la volonté de mon Père qui est aux cieux." (Matthieu 7, 21)
- l'espérance : "Mais j'en suis sûr, je verrai les bontés du Seigneur sur la terre des vivants. * « Espère le Seigneur, sois fort et prends courage ; espère le Seigneur. »" (Psaumes 26, 13-14)

Bon Carême à tous !

Bulletin Inter Paroissial

de l'Enclave des Papes - Grillon - Richerenches - Valréas - Visan



Courriel : paroisse-de-valreas@orange.fr ☎ Presbytère de VALRÉAS : 04. 90. 35. 02. 59.

Site internet : <https://www.enclave.paroisse84.fr> ou tapez **Paroisse de Valréas** dans votre navigateur

N° 1306-2023.02.25

EVENEMENTS ET INVITATIONS

OBSEQUES : à VALRÉAS : Rosine FLAVIEN, 81 ans - Jean Claude TONNEAU, 85 ans, à Grillon : Lina BOYER née PEREZ, 85 ans

Nous les portons dans nos prières avec leur famille et leurs proches

LE DISCERNEMENT SELON LE PAPE FRANCOIS : Le pape François nous propose dix clés pour discerner comment faire le bon choix dans des situations inattendues, où il est important et urgent de prendre une décision. ». Nous finissons la présentation de ces clés qu'il sera peut-être utile de lire dans leur ensemble...

10. Demeurer vigilant

Une fois la décision prise, il faut rester vigilant. Le Christ appelle ses disciples à veiller (Lc 12,35-37). « *Ce n'est pas un danger d'ordre psychologique, explique François, mais d'ordre spirituel, un véritable piège de l'esprit mauvais.* ».

Être vigilant, c'est « *surveiller notre cœur et comprendre ce qui se passe à l'intérieur* ». C'est « *l'attitude ordinaire à adopter dans la conduite de la vie, afin que nos bons choix, effectués parfois après un discernement exigeant, se réalisent avec persévérance et cohérence et portent du fruit* ». Car le danger guette celui qui est « *trop sûr de lui, a perdu l'humilité de veiller sur son propre cœur* », et oublie de compter sur la grâce de Dieu.

Trois moyens s'offrent à nous pour rester vigilant :

→ S'appuyer sur la Bible et l'enseignement de l'Église : il nous aident à « *lire ce qui se passe dans nos cœurs, en apprenant à reconnaître la voix de Dieu et à distinguer des autres voix, qui semblent s'imposer à notre attention* ». Le meilleur moyen de l'entendre ? Lire un passage de l'Évangile, cinq minutes par jour, même une minute suffit... « *Laissez la Parole de Dieu s'approcher de votre cœur.* »

→ Vivre sa relation avec Dieu comme une relation d'amitié. « *Il veut que nous soyons amis (...). Quand on en fait l'expérience, le cœur fond et les doutes, les peurs, les sentiments d'indignité s'effacent. Rien ne peut s'opposer à cet amour de la rencontre avec le Seigneur.* »



→ Demander « *le don de l'Esprit Saint, qui est présent en nous et qui nous instruit, rend vivante la Parole de Dieu que nous lisons, suggère de nouveaux sens, ouvre des portes qui semblaient fermées, indique des chemins de vie là où il ne semblait y avoir que ténèbres et confusion.* »

« *Le discernement, conclut François, a pour but de reconnaître le salut opéré par le Seigneur dans ma vie, il me rappelle que je ne suis jamais seul et que si je lutte, c'est que l'enjeu est important. L'Esprit Saint est toujours avec nous.* »

LA FLATIÈRE : Je serai absent du lundi 27 février au dimanche 5 mars pour me rendre à la Flatière, foyer de charité (Marthe Robin), en Haute Savoie face au Mont blanc. Je vais accompagner le prédicateur d'une retraite pour recevoir avec lui les participants qui désirent parler, se confesser...

Père Dominique

VAINCRE OU MOURIR : Ce film retrace le soulèvement de la Vendée, face à la politique antireligieuse du pouvoir révolutionnaire parisien. On a dit que ce fut "un combat de géants", depuis le début de la guérilla menée par le peuple de Vendée, jusqu'à l'écrasement final. Le film fait bien apparaître les mobiles qui animaient les deux camps et la passion qui les opposa. Avec le recul du temps, le sacrifice des Vendéens s'est révélé porteur de sens. On sait, en effet, que Bonaparte fut frappé par les événements de Vendée, qui le convainquirent qu'il n'y aurait pas de véritable apaisement politique en France avant que la foi du peuple ne soit à nouveau respectée. C'est l'une des raisons qui l'amènèrent à signer le concordat avec le Saint Siège, qui ouvrit un champ d'action considérable à l'Église de France au XIXème siècle. **Le film sera à l'affiche entre le 1er et le 7 mars au cinéma Le Rex de Valréas.**

TEMPS FORTS DU CARÊME : Nous vous proposons de soutenir les victimes du récent tremblement de terre. **Le pape François nous encourage à la solidarité avec ces territoires**, dont certains ont déjà été meurtris par une longue guerre. L'Église locale a ouvert ses portes et les communautés religieuses se tiennent à disposition des personnes pour soigner, abriter et consoler. **Nous savons que les besoins financiers seront immenses pour reconstruire et soutenir les communautés chrétiennes et d'autres victimes sur place. La quête du Mercredi des cendres a déjà été proposée à cette intention. D'autres initiatives de partage et de solidarité seront les bienvenues**

Nous enverrons notre collecte aux Œuvres Pontificales Missionnaires qui feront le lien avec la Turquie et la Syrie.

→ 1^{ère} **Conférence mercredi 1er mars** à la salle Cardinal Maury à VALRÉAS de 18 h 30 à 20 h 00. (Possibilité ensuite de partager le repas.)
- « **Les voyages missionnaires de Saint Paul** » par le Père Régis DOUMAS : enseignement, échanges. (Le père Emmanuel DELUEGUE, initialement prévu, est empêché pour cette date).

→ **Repas Carême :** Il est encore temps de s'inscrire jusqu'au **jeudi 10 mars. N'hésitez plus ! Le but est de passer un bon moment ensemble et de rencontrer des personnes que nous ne connaissions que de vue...**

→ **Participation accrue aux messes de semaine :** à la chapelle de l'hôpital de VALRÉAS et le vendredi à 18 h 00 à la chapelle Sainte Rose à VISAN. Les messes en semaine à la chapelle de l'hôpital seront animées par les membres des mouvements et services :
N'oubliez pas de vous inscrire sur le tableau au presbytère de VALRÉAS !

→ **Une attention renouvelée de tous les chrétiens, pasteurs et fidèles, à la pratique du sacrement de la miséricorde :**
Chaque mercredi, adoration et confessions à la chapelle de l'hôpital de 10 h 30 à 12 h 00 et temps de louange de 12 h 00 à 12 h 30. Des confessions seront possibles les samedis soirs (25 février, 11, 18, 25 mars et 1^{er} avril) de 18 h 00 à 19 h 00 à l'église de VALRÉAS.
Une **célébration pénitentielle aura lieu le lundi 3 avril à 18h15** à l'église de VALRÉAS.